
 

    

100 % 

Recyclingpapier 

Sie erreichen uns: 

E-Mail: oberbuergermeister@erfurt.de 

Internet: www.erfurt.de 

Rathaus 

Fischmarkt 1 

99084 Erfurt 

 

Stadtbahn 3, 4, 6 

Haltestelle: 

Fischmarkt 
 

 

Seite 1 von 2 

bezugnehmend auf Ihre Anfrage vom 01.11.2020 zu der DS 2212/20 möchte 

ich Ihnen nun Ihre Fragen beantworten: 

 

1. Wie hoch ist die Quote der Elektromobilität aktuell im städtischen 

Fuhrpark? Bitte gehen Sie gesondert auf PKW/Nutzfahrzeuge und E-

Bikes/E-Lastenräder ein.  

 

Der gesamte städtische Fuhrpark (ohne Eigenbetriebe und Feuerwehr) ist 8% 

elektrifiziert. Im Bereich Pkw sind es 12%, bei den Transportern 1%, E-Bikes 

42% und bei den E-Lastenräder sind wir bei einer 100%-igen Quote.  

 

2. Wie hoch ist diese Quote im Bereich Garten- und Friedhofsamt? 

 

Im Garten- und Friedhofsamt liegt die Quote der E-Pkw bei 5%, bei E-

Transportern bei 3%, bei den E-Bikes bei 75%. Da alle Lastenräder derzeit im 

A67 genutzt werden, liegt die Quote bei 100%.  

 

3. Welche Hürden ergeben sich bei der Umstellung (inkl. Ladeinfra-

struktur) und wie sollen diese Hürden genommen werden? 

 

Die Hürden stellen neben den finanziellen Mitteln auch die Infrastruktur der 

einzelnen Standorte der Fahrzeuge dar. Das Garten- und Friedhofsamt ist 

dazu in permanenter Abstimmung mit dem Amt für Gebäudeverwaltung. Die 

für E-Fahrzeuge benötigte Infrastruktur, hier die entsprechende Verkabelung 

der Garagen bzw. Stellplätze, ist nicht vorhanden.  

Die Erweiterung/Erneuerung der Verkabelung würde bedeuten, dass an vielen 

Standorten das gesamte Kabelnetz also vom Verteiler bis zur entsprechenden 

Wallbox und teilweise auch am gesamten Standort erneuert werden müsste.  

Bei angemieteten Flächen kann die Stadtverwaltung nicht ohne Zustimmung 

des Vermieters Wallboxen anbringen. Auch vor dem Hintergrund, dass viele 

gemietete Flächen in den nächsten Jahren wieder abgegeben werden, besteht 

diese Möglichkeit nicht. 
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Sehr geehrter Herr Robeck, Erfurt,  
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Derzeitig sind die Kosten für eine flächendeckende Ausstattung mit Wallboxen nicht eingeplant. 

Die Planung und der Kauf erfolgt erst nach Schaffung aller Möglichkeiten.   

Neben den Problemen an einigen Standorten, gibt es externe Hürden. Es kann selbst, nach 

Aussage des Amtes für Gebäudeverwaltung, durch den Netzanbieter nicht immer die 

gewünschte Netzanschlussleistung zur Verfügung gestellt werden, so dass auch hier Vorarbeit 

durch den Netzbetreiber geleistet werden müsste.  

 

Das Garten- und Friedhofsamt ist bestrebt die Elektrifizierung des gesamten Fuhrparkes 

voranzutreiben. Das Ziel ist im PKW-Bereich mindestens 75% in den nächsten 5 Jahren zu 

elektrifizieren. Aus diesem Grund wurden bereits dieses Jahr in der Warsbergstraße 3 die ersten 

sechs Wallboxen installiert. Auf dem Parkplatz des Bürgeramtes werden noch in diesem Jahr drei 

Ladesäulen mit insgesamt sechs Ladepunkten installiert. Die Beschaffung der notwendigen E-

Fahrzeuge ist bereits erfolgt und die Umstellung ist für Anfang 2021 geplant, wodurch sich die 

Quote bei den E-Pkw im städtischen Fuhrpark auf 19% erhöht und die Gesamtquote auf 9% 

steigt. 

Bei allen neuen Standorten der Stadtverwaltung, so z.B. Warsbergstraße 1, ist das Garten- und 

Friedhofsamt mit dem Amt für Gebäudeverwaltung in Abstimmung und versucht, so viele 

Wallboxen wie nur möglich (je nach Netzanschluss abhängig) für die dienstliche Mobilität mit 

zu installieren. Bei allen anderen Standorten wird versucht ein Ausbau der Elektrifizierung 

weiter voranzutreiben.  

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein  
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